

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1850 \(31 mai-18 octobre\) : Une posture politique et publique à établir](#)[Item](#)[Val-Richer, Vendredi 5 juillet 1850, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

## Val-Richer, Vendredi 5 juillet 1850, François Guizot à Dorothée de Lieven

**Auteurs : Guizot, François (1787-1874)**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Conditions matérielles de la correspondance](#), [Politique \(Allemagne\)](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Santé \(Dorothée\)](#), [Vie domestique \(Dorothée\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1850-07-05

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 13

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Val Richer. Vendredi 5 Juillet 1850

Voilà enfin une lettre. Vous me le pardonnerez ; quoique vous me disiez que vous êtes très fatiguée et souffrante, je suis plus content aujourd'hui qu'hier. J'espère

que vous aurez pu faire votre visite avant-hier et partir hier. Vous êtes donc à Ems. Les lettres arrivent-elles là, et de là, le second ou le troisième jour ? Dites-moi, si vous avez trouvé un bon logement. Le pays est-il joli aux environs ? Pouvez-vous vous promener en calèche ? Je veux les détails de votre établissement.

Je pense beaucoup à Sir Robert Peel. Certainement dans un jour de crise quand il faudra recueillir l'héritage de Ministres quasi-révolutionnaires, et ramener le gouvernement, sinon tout- à-fait, du moins un peu dans la politique conservatrice, il manquera beaucoup à l'Angleterre. Il avait la confiance du pays libéral sans être du parti libéral dans le Parlement. Personne n'hérite de cette opposition. La lutte des partis deviendra plus âpre. J'ai relu son dernier discours. Je doute qu'il ait beaucoup nui à Lord Palmerston. C'est un tour de force pour ne pas servir la motion pour laquelle il parlait et votait. Je viens d'écrire à Lord Aberdeen et à Lady Allice. A part les liens de famille, et les questions d'importance avait-elle de l'amitié pour Sir Rober ? La séance de la Chambre des Communes s'ajournant est belle et touchante. Lord John a eu tort de n'y pas être. Il fallait penser à y être.

L'anarchie est grande en effet à Paris dans l'Assemblée. Cependant voilà, Dupin renommé à la même majorité. Bedeau n'a eu que 35 voix. C'est le bataillon des légitimistes dissidents. Ils sont en grande humeur et méfiance de Berryer. La période de la prorogation sera critique. Mais je crois comme vous, qu'il n'y aura rien. Vous apprendrez bien à Ems les Affaires d'Allemagne si elles ne vous ennuient pas trop, avez vous déjà, ou aurez-vous la grande duchesse Hélène ? Avez-vous vu Antonini avant votre départ. Est-ce sûr que son Roi a reconnu en principe les réclamations anglaises pour les dégâts de Messine et de Catane ? Cela indemniserait un peu Lord Palmerston des dépêches russes et autrichiennes. Que les choses sont mêlées ! Adieu, Adieu.

La colonne qui est ce matin dans le Constitutionnel sur Peel, est de Thiers. C'est bien et juste, mais sec et pas grand. Adieu. G.

## Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), Val-Richer, Vendredi 5 juillet 1850, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1850-07-05

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 11/02/2026 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3403>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettre Vendredi 5 juillet 1850

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destination Cologne

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction Val-Richer (France)



2702  
Val Riche - Newcast 5 Janv 1850

Voilà enfin une lettre. Vous me  
le pardonnez; quoique vous me disiez  
que vous étiez très fatigué et souffrant,  
je suis plus content aujourd'hui qu'hier.  
J'espère que vous aurez pu faire votre  
réécriture avant-hier ou passez hier. Vous  
étiez donc à Paris, des lettres arrivant-elles  
là, ou de là, le second ou le troisième  
jour? Béziers, où vous avez trouvé  
un bon logement. Le pays est-il joli  
aux environs? Pourrez-vous nous promener  
en calèche? Je veux les détails de  
votre établissement.

Je pense beaucoup à M. Robert Del.  
Certainement dans un jour de crise,  
quand il faudra recueillir l'héritage  
des ministres quasi-révolutionnaires,  
et ramener le gouvernement, l'non tout  
à fait, du moins, un peu, dans la  
politique conservatrice, il manquera

beaucoup à l'Angleterre. Il avait la confiance du parti libéral dans être du parti libéral dans le Parlement, personne n'admet le cette position. La lutte des partis deviendra plus aigre, le battillon de la force en grande hauteur de Berryer. La force sera critiquée. Mais qu'il n'y aura rien.

J'ai relevé son dernier discours. Je l'ont  
qu'il ait beaucoup mis à leur honneur.  
C'est un tour de force pour ne pas  
cesser la motion, pour laquelle il parlait  
de tout.

De vieux débris à Lord Aberdeen et  
à Lady Alice. à part le bien de  
la famille et les questions d'importance,  
avait-elle de l'autorité pour les Robeys?

La Séance de la Chambre des communes, déboussolant et belle et touchante. Lord John a au fond de lui pas d'âme. Il fallait penser à y être.

L'anarchie est grande en effet à Paris, dans l'Assemblée. Cependant voilà Dupin reconnu à la même majorité. Néanmoins on que 35 voix. C'est

Le bataillon des légionnaires dissidens. Il  
sont en grande humeur et méfiaient  
de Berryer. La période de la propagan-  
de critique. Mais je crois, comme vous,  
qu'il n'y aura rien.

Vous apprenez bien à faire les affaires  
... Elle magas .... Si elle ne vous convient  
pas, l'arg. Avez-vous déjà, ou ayez-vous  
la grande destination ?

Avoy-vous vu Antonini avant votre départ? Est-ce lui que l'on a recommandé comme le déclamateur, Anglais?... et le dégât de Metzine et de Calais?... ce qui démontrerait un peu d'ordre dans les départs, russe et autrichien. Ces deux choses sont mêlées!

Adrien, Adrien. La colombe qui est au matin dans le Constitutionnel des Belles de Thiviers. C'est bien, on jette, mon dieu ce peu, grand. Adrien. (S)

2

6

8